

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Mitzic : grève illimitée du personnel de Siat

LES agents réclament le paiement de dix mois d'arriérés de salaires et de meilleures conditions de travail.

E. EBANG MVE
Oyem/Gabon

DEPUIS quelques semaines, les agents de Siat Gabon à Mitzic, chef-lieu du département de l'Okano, observent un mouvement de grève illimitée. Le personnel gréviste réclame dix mois d'arriérés de salaires et de meilleures conditions de travail. Cette situation résulterait de la crise sanitaire mondiale liée à la pandémie de Covid-19. Selon le délégué du personnel, Carlos Metou, la direction générale avait rencontré les agents au mois de mars 2020, pour les informer de la situation sanitaire

qui pouvait impacter leur travail. Au cours de cette réunion, "le directeur général a promis de revenir au mois de juillet 2020, pour nous régler nos 3 mois de salaires à hauteur de 20 %. Rien n'a été fait, puisque le directeur général est revenu justement en juillet, mais pour nous annoncer que la société traversait des moments difficiles à cause du Covid-19. Cette fois, il nous a priés de patienter jusqu'en septembre", a expliqué le délégué du personnel. Depuis lors, rien n'a été fait, puisque les engagements pris par la direction de Siat sont restés sans suite jusqu'à présent. Pourtant le préavis de grève du personnel date depuis le mois de septembre.

Le directeur des opérations du Groupe Siat Gabon s'est rendu, à son tour, auprès des agents, pour les prier d'attendre encore six semaines, pour régler les 50 % de leur dû. C'est au terme de cette



Photo: PME

Échanges entre le préfet de l'Okano et les agents grévistes de Siat.

attente toujours infructueuse, que le personnel vient de décider, à la faveur d'une assemblée générale, d'entrer en grève générale illimitée. Pour mieux exprimer leur ras-le-bol, les grévistes ont bloqué toute l'activité de pro-

duction, en interdisant même la sortie du caoutchouc stocké dans les magasins et les camions. Face à cette situation, le préfet de l'Okano, Timothée Malemba, et les éléments de la gendarmerie de Mitzic se sont rendus sur les

lieux, afin non seulement d'écouter les deux parties, mais surtout de supplier les grévistes de ne pas bloquer le fonctionnement de l'entreprise. Aux dernières nouvelles, la situation n'a guère évolué.

Lebamba : cure de jouvence pour les écoles du canton Louetsi-Soungou

F. M. MOMBO
Libreville/Gabon

ENVAHIES par de hautes herbes depuis plusieurs mois, faute d'entretien, plusieurs écoles primaires du canton Louetsi-Soungou, dans le département de la Louetsi-Wano (Lebamba) viennent de subir un véritable lifting. C'est une initiative du président du Conseil départemental, Gervais Boundzanga, qui ne supportait plus cet environnement dangereux pour la sécurité des apprenants. Aucune école du canton Louetsi-Soungou n'a été oubliée par cette opération de nettoyage de leurs enceintes. Une bonne chose ! Surtout pour le confort et la quiétude des jeunes élèves. Puisque ces établissements scolaires étaient devenus – tout le temps que les écoles sont restées fermées – des repaires des reptiles. Pour cette opération de nettoyage, des équipes ont été commises. Un geste de responsabilité citoyenne



Photo: DR

Une des écoles nettoyée par le président du Conseil départemental de Louetsi-Wano, Gervais Boundzanga à Issinga.

que les populations locales ont salué et loué. Pour mener à bien cette tâche, le Conseil départemental a eu recours à des outils appropriés. La collectivité locale a également apporté son soutien aux enseignants, par l'octroi du matériel didactique, pour les aider à bien accomplir leur sacerdoce. Dans le matériel remis, il y avait un important lot de craies qui leur faisaient défaut. Le président du Conseil départemental a promis de poursuivre son initiative dans le canton Wano-Biroundou, qui fait partie des localités relevant de son commandement administratif.

USTM/Soutenance : un nouveau docteur en botanique et génétique végétale

IL s'agit de Brandet Junior Lissambou qui a obtenu la mention "Très Honorable".

Nadège ONTOUNOU
Franceville/Gabon

BRANDET Junior Lissambou vient d'être élevé au grade de "docteur d'universités". C'était à l'issue de la soutenance, le 4 janvier écoulé, à l'auditorium de l'Université des sciences et techniques de Masuku (USTM), de sa thèse de doctorat en Sciences biologiques. Une soutenance devant un jury de 7 membres présidé par le Pr Raphaël Bill Bikanga. Lequel jury, séduit par la pertinence des travaux, lui a décerné la mention "Très honorable". La thématique de recherche était axée sur la "Structure de la diversité génétique du genre Greenwayodendron dans les forêts tropicales d'Afrique et révision taxonomique". Les travaux de recherche ont été menés dans les forêts tropicales africaines sous la direction du Pr Bertrand M'Batchi, enseignant chercheur. "La forêt gabonaise



Photo: Nadège Ontounou

Photo de famille avec le nouveau docteur.

joue un grand rôle dans l'écosystème mondial. C'est une forêt qui a une forte biodiversité, et si nous voulons l'utiliser de manière durable, il est bien que nous puissions la maîtriser. C'est pourquoi ce jeune étudiant s'est orienté vers ce secteur économique qui constitue, pour nous, une grande mine de développement et d'employabilité", a expliqué le professeur. "Nous avons travaillé sur un genre constitué de plusieurs espèces, appelé Otounga en langues gabonaises. C'est une espèce

très connue des forêts gabonaises et tropicales africaines en général. Cette étude nous a permis de connaître de nouvelles espèces de plantes, celles qui sont potentiellement menacées... et d'apporter une contribution à la botanique (science de la plante), en vue de mieux les protéger", a souligné pour sa part le Dr Brandet Junior Lissambou. Certains acteurs universitaires ont assisté à la soutenance de cette thèse d'ouverture, en l'occurrence le recteur de l'USTM, le Pr Crépin Ella Missang.